

Le présent courrier annule et remplace celui du 19/09/2018

DEPARTEMENT DU MORBIHAN

Le mardi 25 septembre 2018

MAIRIE D'HOEDIC



A l'attention de Mme Christine BOSSE

La municipalité d'Hoedic est préoccupée par la description erronée du devenir des effluents du lagunage dans les deux rapports accompagnant l'enquête publique en cours sur l'assainissement, et l'absence de prise en compte de l'impact sur l'étang qui en résulte dans le rapport environnemental pour lequel le « *zonage n'aura pas d'impact sur la diversité biologique* ».

Le rejet s'effectue dans un fossé qui ne rejoint pas l'océan mais se déverse dans le Grand-Étang au sud de l'île, propriété du Conservatoire du littoral. Notre préoccupation sur l'effet de ce déversement sur l'état biologique de l'étang a été discutée lors de plusieurs réunions entre 2017 et début 2018, en présence, pour AQTA, des responsables du Traitement des Eaux Usées.

Est-il possible que ce service ne connaisse pas les installations dont il a la gérance ? Le cas échéant, est-il possible que, en septembre 2018, ce service n'ait toujours pas acté que le déversoir des effluents n'est pas l'océan mais l'étang ?

Lors de nos réunions avec AQTA, nous avons clairement posé ces questions et établi l'état alarmant de l'étang confirmé par une étude du bureau d'étude *Ouest-Aménagement*, commandée par l'Association pour la gestion du fort et de son environnement (AGFHE) qui gère les terrains du Conservatoire du littoral, et financée par la région Bretagne et l'Agence de l'eau.

Cette étude de *Ouest'Am* conclut :

- La plupart des indicateurs pour la qualité de l'eau de l'étang illustrent un caractère eutrophe, voire hypereutrophe.
- Le marais subit une évolution marquée de la végétation en lien avec un taux de minéralisation important au niveau des vases favorisant la fermeture des eaux libres.

Suite à notre dernière réunion en mars 2018, nous attendons une initiative du service Traitement des Eaux Usées de AQTA pour objectiver l'impact du lagunage sur l'étang, voir comment le corriger, et mettre fin aux rejets de phosphore et d'azote dans l'étang.

Cordialement

Jean-Luc CHIFFOLEAU

Maire d'Hoedic et Président AGFHE